

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redacción y Administración: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, lunes, 17 de Octubre de 1887.

N.º 1888.

REVELACIONES DE CRISPI

Al regresar el presidente del gobierno italiano de Friedrichsruhe se detuvo una noche en Francfort. El director del periódico «Frankfurter Zeitung» aprovechó esta ocasión para celebrar una entrevista con él. El Sr. Crispi no se negó á concederla. Como todos los periódicos importantes de Europa reproducen la versión publicada por el diario de Francfort, y la «Gaceta de la Alemania del Norte», al comentarla dice que es expresión exacta de lo ocurrido, hay motivos fundados para creer que es así, y que las palabras atribuidas al hombre de Estado italiano son el resumen fiel de las conclusiones estipuladas por los dos ministros.

Comenzó Crispi haciendo algunas consideraciones generales sobre la historia contemporánea de Italia y su analogía con la de Alemania. Después enumeró los graves problemas políticos que su país tiene que vencer en la hora presente y los que se propone abordar en lo sucesivo.

«Ante todo, dijo Crispi, era forzoso que terminásemos la obra de nuestra unidad, la cual se ha llevado á cabo con el esfuerzo de la casa de Saboya. Antes de empeñarnos en desarrollar nuestras relaciones internacionales, era necesario existir. Realizada la unidad nos consagramos a organizarnos interiormente, acometiendo reformas con paso lento y preparando otras nuevas. Somos un pueblo libre y de costumbres democráticas. Con la monarquía hemos llegado á la libertad, y con ella proseguiremos nuestra obra de progreso.»

Añadió el Sr. Crispi, que la entrevista con el canciller se había realizado á instancias de éste, y que la mayor parte de los rumores que habían circulado en la prensa eran pura fábula.

Así, por ejemplo, al ser interrogado sobre una noticia publicada por los diarios de París, según la cual uno de los puntos abordados en la conferencia, era la cuestión romana, se expresó el ministro italiano en estos términos:

«¿Quién cree en semejante cosa? Para nosotros los italianos no hay tal cuestión romana. Nuestras relaciones con el Vaticano son asunto de política interior, en la cual nadie tiene derecho á intervenir, ni sentiríamos que nadie interviniera. El Papa vive bajo nuestras leyes,

como todos los ciudadanos de Italia, y no queremos que las relaciones existentes cambien en perjuicio nuestro, cuando, sin alterarlas, todos podemos vivir perfectamente. El príncipe de Bismarck sabe esto mejor que muchos otros, y no es hombre á quien le pase por las mientes el intervenir en los asuntos interiores de otros Estados, y él menos que nadie intervendría en la que se ha dado en llamar cuestión romana.»

«Cuando llegué á Friedrichsruhe le llamé la atención sobre las indicaciones que hacia una parte de la prensa. El canciller se rió á carcajadas del disparate, diciendo que entre él y yo no podían ser discutidas tales cosas. Muchos periódicos franceses están despistados.»

Al hablar de la cuestión de Bulgaria el señor Crispi empleó estas palabras:

«Como sabe usted muy bien, lo que Italia desea es el mantenimiento de la paz y el equilibrio europeo. Con este objeto hemos concertado la alianza austro italo alemana. Haremos honradamente cuanto esté en nuestra mano para evitar un conflicto internacional.»

Al hablar de las intenciones que se atribuyen á Rusia, el lenguaje de Crispi fué claro y resuelto. Sin duda al hombre de Estado italiano le corría prisa que sus palabras fueran pronto conocidas en toda Europa, porque de otra suerte no se explica que declaraciones tan graves las pronunciase en aquella ocasión, y hablando con una persona tan modesta como el director de la «Gaceta» de Francfort.

«Italia—dijo Crispi—como todos los demás Estados de Europa tiene motivos para temer que Rusia avance hacia Constantinopla. No permitiremos nunca que el Mediterráneo se convierta en un lago ruso. Y por lo que respecta á nuestras simpatías por el pueblo búlgaro y su independencia, viva usted seguro de que Italia desea la prosperidad de todas las naciones y por consiguiente la de Bulgaria. Esta es la aspiración que debe tener todo país libre como el nuestro.»

La conversación duró media hora y quedó interrumpida porque otros asuntos solicitaron la atención del ministro italiano.

Toda la prensa alemana, al comentar estas palabras, las aprueba con trasportes de entusiasmo.

El «Vossische», dice en un artículo: «Se ha concertado una alian-

za, pero ¿contra quién? El Sr. Crispi contestó sin reservas á esta pregunta en la parte que atañe á los intereses de Alemania. La alianza austro germano italiana, no solamente alejará á los rusos del Bósforo, sino que demostrará á Francia que tiene que cubrir su retaguardia el día en que estalle la tempestad en nuestras fronteras. Las naciones que desean la paz se extienden desde los Vosgos hasta el Danubio, y desde el Báltico hasta el Mediterráneo. Si hubiera una potencia que intentase turbarla, se las tendría que haber con esos formidables enemigos. En resumen, eso significa la entrevista últimamente realizada en Friedrichsruhe, y eso se desprende con claridad de las propias palabras de Crispi.

(El Globo.)

Luis Ulbach

Entre los ilustres huéspedes que han honrado con su visita el Congreso Literario de Madrid abierto el día 8 del actual, se halla Luis Ulbach, soldado del glorioso tercio literario en el cual militan Teodoro de Banville, Arsenio Houssaye y otros viejos insignes que tienen vinculado en sus plumas el privilegio de la eterna juventud.

El presidente perpétuo de la Asociación literaria de París, Mr. Ulbach, es un literato eminente, que nació en Troyes (Aube) en 1822. Cuando inauguró Victor Hugo la famosa cruzada romántica, se afilió con entusiasmo á la nueva escuela, siendo uno de sus campeones más decididos, publicando en aquella época su primera colección de versos con el título de «Gloriana». Colaboró en las más importantes publicaciones que por entonces veían la luz en París, y después de la revolución de 1848 trabajó en la prensa política, difundiendo en el «Propagateur de l'Aube» las ideas republicanas en notabilísimas cartas firmadas con el pseudónimo de «Jacques Souffrant».

Alejado de la política después del golpe de estado de 2 de Diciembre, se entregó de lleno á sus trabajos literarios, cultivando con predilección y éxito la novela, y dirigiendo la «Revue de Paris» hasta el año 1858. Sus libros más afamados de aquella época son: «Argine Piquet», «El hombre de los cinco luses de oro», «Susana Duchemin» y «La llamada sin saberlo».

Como escritor satírico adquirió gran renombre, después de publicar una serie de artículos con el título de «Cartas de Ferragus», entre los que por la elegancia de su estilo pintoresco y brillante fué principalmente muy celebrado la semblanza de M. Haussmann.

En 1868 reanudó sus tareas en la prensa política, publicando con el pseudónimo «Ferragus» un semanario humorístico, en el que criticaba acerbamente al imperio. «La Campana», que así se llamaba esta publi-

cación, alcanzó bien pronto tanta celebridad como aquella otra de igual índole que dirigió Rochefort, titulada «La Linterna». Perseguido y aprehendido, tuvo que interrumpir la publicación de «La Campana», que no volvió á aparecer hasta fines de 1869 con el mismo título y convertido en periódico diario, que continuó haciendo al imperio la más ruda oposición hasta su caída.

Después de la revolución del 4 de Setiembre «La Campana» dejó de publicarse, y Ulbach fué nombrado secretario de la comisión de las barricadas; pero al terminarse la capitulación de París volvió á dar á luz su reputado periódico, que durante la Commune hubo de suprimirse otra vez, siendo su director objeto de la persecución más enconada.

Ulbach defendió el gobierno de M. Thiers y su política, saliendo triunfante contra la acusación que se le hizo de haber defendido á la Commune. Poco después de aquella época se dedicó casi exclusivamente á trabajos literarios, que fueron extendiendo su reputación hasta colocarle á la altura de los primeros escritores de su país, y alcanzar por ello el honoroso puesto de presidente perpétuo de la Asociación literaria de París.

Luis Ulbach es un escritor muy apreciado y conocido en España, donde ha estado varias veces, para que insistamos sobre sus cualidades eminentes. En sus obras resplandece, además de un estilo fácil, suelto y amenísimo, una fina observación de las pasiones humanas y un delicado humorismo que esmalta las páginas de sus libros con sentimientos hondos y tiernos, junto con sátiras acerbas, aunque muy cultas y llenas de aliciumo.

También ha hecho brillantemente algunas campañas en el teatro; pero su genio se adapta mejor al libro, que ofrece espacio más abierto á la vena copiosísima de su saliente personalidad literaria.

En 1877 fué condecorado con la cruz de la Legión de Honor.

Además de las obras citadas se deben á la pluma de este fecundo y elegante escritor las siguientes: «Lettres d'une honnête femme», «Le Sacrifice d'Aurélien», «La Ronde de Nuit», «Le livre d'une mère», «Aventures de trois grandes dames de la cour de Vienne», «Le Baron américain», «Le Comte Orghès» y «Madame Gosselin».

Aparte del placer que con la lectura de estos libros nos ha proporcionado el ilustre escritor, nos deleita dos veces por semana en «L'Independance belge» y en el «Gil Blas», con los primorosos artículos que salen de su pluma, siempre elegantísima, fresca y juvenil.

MAHON

Tenemos noticia de que varias nodrizas que amamantan los niños de la Inclusa de esta ciudad, se quejan de no recibir sus honorarios con la puntualidad acostumbrada, y como son en general personas muy pobres, que necesitan la retribución para atender á sus más peren-

torias necesidades, es de temer que devuelvan los niños ántes de terminar el período de lactancia.

Llamamos sobre este punto la atención de la Junta municipal de Beneficencia, pues sería verdaderamente sensible que por dicho motivo tuvieran que sufrir las infelices criaturas que se confiaron á dichas nodrizas.

La temperatura de esta ciudad es este año verdaderamente excepcional. Ayer la mínima que señaló el termómetro fué de seis grados centígrados, y durante veinte y cinco años de observaciones meteorológicas solo un año, en 1879, bajó durante el mes de octubre a siete grados; de modo que a mediados de mes ya hemos tenido la temperatura un grado más baja que en igual mes durante veinte y cinco años. Es de esperar por tanto que tendremos que sufrir un grado inferior.

Anche fué conducido al cuarto de detenidos un sugeto forastero completamente bebido que amenazaba á cuantas personas en contraba al paso. Parece que antes de que los serenos lo recogieran en mitad del arroyo, había recibido un estofado de lo lindo, pues según confesion propia esta mañana no tenía hueso sano.

El Alcalde accidental de esta ciudad D. Pedro R. Pons ha dado orden de que se proceda á la recomposición de los empedrados de esta ciudad, así como para que se continúen todas las obras municipales suspendidas por el Alcalde Sr. Vidal. Creemos que el público no podrá menos de aplaudir, como aplaudimos nosotros, las medidas dictadas por el Sr. Pons.

El recio temporal de N.O. que ha reinado estos días impidió ayer la salida del vapor correo «Nuevo Mahonés». Abandonado algún tanto el tiempo ha salido esta mañana á hora de itinerario.

A causa de la crudeza del tiempo no tocó ayer tarde en la Esplanada la música de Filipinas.

El General Gobernador ha dispuesto que la música del Regimiento Infantería de Filipinas toque en el paseo de la Esplanada hasta que el tiempo lo permita de doce á una de la tarde de los domingos y días festivos.

No ha podido constituirse hoy la Junta de defensa de la floxera por no haber asistido más que un vocal; han presentado su renuncia de vocales de la misma D. Juan Mercadal y Portella y D. Rafael Femenias Gahona.

El baile dado anoche en el Consey aunque animado no lo estuvo tanto como en los domingos anteriores. En El Isleño la animación fué regular; y el Circo Industrial suspendió el que tenía anunciado.

Por los dependientes de la Alcaldía se mandaron retirar ayer del mercado dos piezas de caza.

Leemos en «El País» del viernes:

«En la tarde de ayer (jueves) quedó fundada y constituida la sociedad mercantil «Banco de Ciudadela», mediante escritura que autorizó el Notario de esta residencia D. Pedro Alcover y Maspons.

Fueron elegidos vocales de la Junta de Gobierno, los señores siguientes:

- D. Gaspar Jorge Saura y Carreras.
D. Francisco Amengual y Pons.
D. Lorenzo Cabrisas y Sastre.
D. Antonio Florit y Camps.
D. Lorenzo Arguimbau y Gener.
D. José Canet y Guitard.
D. Bartolomé Piris y Xalambri.
D. Tomás José Salort y Salort.
D. Sebastian Vives y Monjo.
D. Pablo Ferrer y Llubera.

Felicitemos de todas veras á la naciente Sociedad por la acertada elección de los que han de entender en el manejo y desarrollo de sus operaciones; y nos permitimos recomendarles, que procuren armonizar los intereses del Banco con los del público en general, llenándose así la verdadera misión de esta clase de establecimientos.»

Dice el mismo periódico en su número del sábado:

«En la sesión inaugural de la Junta de Gobierno del Banco Mercantil de esta ciudad que se celebró ayer quedaron designados don Gaspar J. Saura para presidente, don Francisco Amengual vice presidente, don Antonio Florit para secretario y don José Canet vice secretario.

Quedó también elegido Director gerente don Miguel Sintes.»

Segun el «Diario Mercantil», de Barcelona, una importante sociedad de aquella plaza, que pudiera ser la Catalana general de Crédito ú otra análoga, ha sido víctima de un desfalco que se hace subir á cuatro millones de reales.

Estaba allí de tenedor de libros, con 400 pesetas mensuales, un jóven que, aunque no se le concian bienes de fortuna, gastaba coche, triunfaba y aun adquirió una finca en un pueblo inmediato, mientras que los accionistas de la Sociedad no habían podido cobrar en los primeros meses de este año el dividendo de diez pesetas correspondientes al balance de 1885. Al renovarse parte de la Junta de gobierno, sea por sospecha ó por economía de personal, fué despedido aquel tenedor de libros, y entonces apareció el desfalco.

El efecto de la noticia en Bolsa fué la baja de algunos enteros en las acciones, y aunque despues se dijo que se había recuperado una tercera parte proxivamente de los cuatro millones, el alza ha sido pequeña, y se explica por las actuales gestiones para la cesion á la compañía del Norte de una línea de aquella Sociedad. Lo que nadie se explica es que un tenedor de libros, que no tiene intervencion en la caja, pueda cometer desfalco, si no hay otras personas que á ello se presten.

Segun se nos ha dicho, hoy ha salido para Ciudadela el Juez de Instrucción D. Monserrate García, acompañado del escribano don Juan Allés.

Ignoramos el motivo del viaje.

Con esta fecha se ha declarado concluso el sumario instruido contra nuestro compañero D. Ramon N. Pons, emplazándole para que se presente ante la Audiencia. El señor Pons ha tomado defensor al distinguido letrado D. Pedro Ripoll y procurador á D. Juan Fiol y Duran.

Corren noticias contradictorias sobre el regreso del Alcalde D. José Vidal. Mientras unos pretenden que viene precipitadamente por el correo de mañana, otros aplazan su venida para las calendes griegas. Por nosotros... cuando quiera y pueda.

Nada se nos ha dicho hasta el presente sobre la denuncia que anunció el oficioso diario hace algunos días.

Se halla entre nosotros nuestro muy querido amigo y correligionario D. Francisco Amengual, diputado provincial por este distrito.

Tan encharcadas están las tierras de labor con motivo de las persistentes y abundantes lluvias, que los labradores no pueden adelantar sus trabajos de preparación para la siembra de granos.

Los inteligentes auguran para este año una fertilidad pocas veces vista en los pastos.

Por Real orden de 22 de Setiembre se ha dispuesto que todas las escuelas públicas de primera enseñanza desempeñadas por maestros sustitutos, queden vacantes desde el día 1.º de Enero próximo; debiendo proveerse luego por el turno de oposicion ó concurso, según les correspondá, y quedando los maestros sustituidos en situacion de jubilados.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior perpétuo, 4 por 100 amortizable, and Billetes Hipotecarios de Cuba.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, and various bonds and obligations.

Observaciones atmosféricas de hoy facilitadas

por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

La temperatura de esta ciudad ha sido la siguiente:

A las 9 de la mañana 13.5º centígrados. A las tres de la tarde 14.5º.

La máxima fué de 15.0º y la mínima de 10.0º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 768.3 m. y á las tres de la tarde 767.7 m.

Psicrómetro.—Humedad relativa á las 9 de la mañana, 49. A las 3 de la tarde, 44.

Tension del vapor.—A las 9 de la mañana, 5.8. A las 3 de la tarde, 5.6.

Lluvia en las últimas 24 horas.—2.40 milímetros.

Buen tiempo.

Crónica religiosa.

Santo de hoy Sta. Enduvisis, duquesa de Polonia, viuda, y la beata Maria de la Encarnacion.

Corte de Maria Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en Santa Maria.

Santo de mañana San Lucas, evangelista.

Crónica marítima.

Buques despachados Dia 17

Para Spezia torpedero particular número 107, cap. Mr. Erust Selzmidt, con 12 trips, y lastre.

Para Spezia torpedero particular número 108, cap. Mr. Otto Rabiger, con 12 trips, y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 17.

Noticias de Nueva York dicen se ha descubierto que se había prendido fuego en las cimbras del viaducto durante el paso del tren que conducía al Presidente de los Estados Unidos Sr. Cleveland. Sospéchase que esto fuese objeto de un atentado.

Ha habido una copiosa nevada en Bruselas.

Madrid 17.

Los diputados constitucionales de Puerto Rico declaran que apoyarán al gobierno.

Noticias de Cuba acusan que el proceder del general Palacios no va ajustado á la legalidad.

BOLSIN Barcelona 16, 10.15 n.

Interior, 66.35. Exterior, 67.97.

Anuncios oficiales

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon.

Hace saber: Que á las diez de la mañana del día 18 del corriente, se dará principio en la Fortaleza de Isabel II á ejercicios de fuego con piezas de artillería sobre blancos flotantes que se colocarán en la zona de fuegos de las baterías 9 y 10, izándose con la debida anticipacion el pabellon Nacional en la contra guardia de la misma y en el asta establecida en cumplimiento á la real orden 26 Octubre de 1882, continuando los días laborables en que sea posible la colocacion de blancos. Los días 29 y 31 d l corriente y de 6 á 8 de la noche tendrán lugar los de fuego, para lo cual se redoblarán las precauciones encaminadas á evitar desgracias fondeando los blancos desde las primeras horas de la mañana y encendiendo en ellos algunos faroles desde la puesta d l sol.

Le que se anuncia para conocimiento del público con el fin de evitar incidentes desagradables.

Mahon 15 Octubre 1887.—P. O. Angel Maria Socio.

D. Monserrate García Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día diez y nueve de Octubre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado si la postura fuere competente, la casa número setenta de la calle del Arraval de esta ciudad procedente de la testamentaria de don Ildefonso Hernandez y Coll bajo el tipo de seis mil setecientas cincuenta pesetas á que ha quedado su avalúo despues de rebajado el veinte y cinco del importe del mismo; verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del actuario: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de su referencia.—Mahon 13 de Setiembre de 1887.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.º Pons, Esno.